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! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）有着
“七山一水二分田”之称的浙江省，
沿海地区经济发达，山区却相对滞
后。近日，浙江省政府就制定了一
份专门针对“山区”的新规划：到
!"!"年浙江省山区人均生产总值
力争突破 !万元，所涉及的 #$个
县市区将成生活富裕、生态良好的
新山区。

据了解，此次涉及的山区规划
范围包括富阳、临安、建德、桐庐、
淳安、余姚、奉化、永嘉、泰顺等 #$

个县市，陆域面积 %&#%万平方公
里，占了浙江陆地面积的 %!'。按
照规划，最终将形成浙东沿海陆海
联动发展、浙中北丘陵盆地集聚集
约发展和浙西南内陆绿色生态发
展等三大特色发展区。

其中，浙东沿海陆海联动发
展区包括了余姚、奉化、象山、宁
海等 () 个县市，将以临港产业、
先进制造业、特色农产品种养和
精深加工业、山海休闲旅游业为
产业导向；浙西南内陆绿色生态
发展区则将立足生态环境与资源
优势，打造生态旅游业、生态农业
和生态工业“三生并举”的绿色生

态发展区；而浙中北丘陵盆地集
聚集约发展区则涵盖了杭州的富
阳、临安、建德、桐庐以及德清、长
兴、诸暨等 !* 个县市，重点发展
先进制造业、战略性新兴产业、国
际商贸物流业、绿色农业和山水
文化旅游业等特色产业。三大特
色发展区将促进浙江山区成长为
新的经济增长极。

力争2020年山区人均产值突破９万元

浙江山区将成经济增长极

! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）江苏省
清欠办日前发布公告，##家建筑施
工企业被全省限制市场准入。
据了解，这些企业在 !"(!年春

节前恶意拖欠民工工资，并引发了
群体性讨薪事件。江苏省清欠办相
关人士表示，这 ##家被限制市场准
入的建筑施工企业未经解禁，不得
允许参与江苏省内工程投标。此外，
还有 $! 家企业被通报批评，#* 名
人员被清出建筑市场。

江苏

欠薪企业限入市场

! ! ! !本报讯 （记者
梅璎迪）记者从江苏
省铁路办获悉，宁杭
高铁客运专线全线路
基、桥梁、隧道工程已
全部完成，全线 ((个
站名敲定，其中江苏
)个站，浙江 #个站。
宁杭高铁北起南

京南站，南到杭州东
站，全长 !*%公里，全
线共设 ((个站点。下
个月宁杭高铁将开始
试跑，正式通车后南
京到杭州全程只需 (

小时左右。
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! ! ! !“我们总要吃饭吧，钱多压死
人，地多了也会压死人！”

上周末，在杭州举行的媒体见
面会上，万科总裁郁亮面对全国
(""多名记者，斩钉截铁地表示，万
科不做地王，万科的城市发展策划，
也不分一线、二线城市，“我们拿地
是看回报率来确定这件事情。”他说：
“不是说地多了就好，尤其是在目前
的阶段，多拿点钱没有坏处。”

!个多小时的见面会上，郁亮让
人印象深刻的一句话是：“如果我们
不听话，（调控政策）肯定会加码！”
今年 )月以后，万科拿地量开

始迅速上升。对此，郁亮表示这并

非有意为之。“地方政府上半年基
本无地可卖，到下半年才陆续出
来，所以下半年拿地肯定比上半年
多，因为供应高峰在下半年。”

无论对后市是否乐观，郁亮表
示，万科都会拿地。“这并不是我们
对后市乐观不乐观的问题。不买地
饿死了怎么办呢？我们只会靠做房
子赚钱。万科在发展过程中，有合
适的地就可以买。另外，买地的时
候要有钱，万科手里钱有很多，我
们有 *+" 亿现金，有钱，政府又有
大量的地供应出来，合适就买了。”

郁亮解释道，所谓的“不听
话”，指的就是房价猛涨，地王频

出。因为房地产市场至今还在洗
牌。但是，宏观经济困难与房地产
调控放松，没有必然联系。“房地产
行业已经不是支柱产业了，如果把
它看作一个配套产业，也就没有那
么大的影响力了。”

谈及房产税、限购政策等措
施，郁亮显得谨慎。当谈到房产税
对房价的作用时，郁亮说：“我不
懂，我弃权！”他说：“房产税的初衷
是什么？为什么相当一部分的老百
姓支持房产税，是因为房产税能够
降低房价，但是现在又说房产税可
能是为了解决地方政府财政问题，
究竟房产税到底是为什么的？这个

问题弄清楚了才能去谈。”
对限购，郁亮表示“不评价”。

“限购对万科当然有影响，问题是
你有时间去抱怨吗？现在我们卖得
也很好，该把户型变小的就变小，
该调整的就调整，原来做两房的面
积，现在想办法变成了三房，所以
这就要看本事。我们只会去考虑怎
么应对，不会浪费时间去抱怨。”

当谈及万科半年报中，平均房
价有 (+'的下降。郁亮说：“房价很
多时候是跟地价走的。如果地价平
稳的话，房价也会比较平稳，所以我
没有办法对未来价格有个预测。”

去年，郁亮曾表示房地产的“冬
天”即将到来。今年他表示，这个“冬
天”，是相对于过去的“春天”而言
的。“期待过去‘春天’的出现，是不
可能的，但是别忘了，‘冬天’还有
雪莲花。‘冬天’是长期的，不要存
在侥幸心理。”本报记者 晏秋秋

万科总裁郁亮杭州论剑房地产市场———

“不听话，调控肯定加码!”


